

# LA INDEPENDENCIA

Diario católico, científico-literario y de noticias.

AÑO IX.

SEGUNDA EPOCA

Almería, Domingo, 30 de Enero de 1916

Oficinas y talleres, Calle de Marín, núm. 16

SEGUNDA EDICION

NUMERO 2.539

## Carta de Londres

En la Cámara inglesa ha desaparecido ya la obstrucción con que se recibió al principio el proyecto de ley declarando obligatorio el servicio militar. El jefe del partido irlandés cesó en sus ataques y la nueva ley, según frase feliz de M. Redmond, ha sido aprobada «lo más aprisa y mejor posible». La tan cacareada oposición de los diputados obreros se volvió agua de ceras ante la indignación que empezaba a manifestar sus electores, y en un Parlamento formado por 661 diputados, solo 41 votaron contra la segunda lectura. La única oposición que perdura es la de los socialistas, no obstante llamarse ellos mismos «radicales».

De los 36 diputados que forman esta fracción política, 22 pertenecen al grupo de los descontentos que en Diciembre de 1913 acudieron en comisión al primer ministro para pedir la reducción del presupuesto naval. Esos señores aseguraron entonces que Inglaterra no podía ser amenazada por nación alguna y que todos los países del mundo se disputaban su amistad. La guerra, la suerte de Bélgica y Serbia, la estadística de 560.000 bajas inglesas, la necesidad de que Inglaterra facilite refuerzos, ya que Francia tiene sobre las armas todos los hombres válidos, no fueron razones suficientes para convencer a esos recalcitrantes de que su existencia y la de los suyos va unida a los destinos de la nación.

Ante la oposición que al principio se hacia a la ley, declaró el primer ministro que se vería en la alternativa de ir a las elecciones generales, y en vista de estas manifestaciones se incinaron muchos diputados recalcitrantes, convencidos de que un candidato anticonscriptorilista alcanzase pocos votos.

A decir verdad, la nueva ley ha satisfecho a toda la nación con mayor motivo si se tiene en cuenta que regirá sólo mientras dure la guerra, ya que, en caso contrario, sería necesaria otra ley parecida a ésta que decreta obligatoria en tiempo de paz el servicio militar.

Algunos diputados obreros pidieron, a título de represalias, la confiscación del capital y M. Asquith les contestó que esta medida había sido ya puesta en práctica, tanto es así, que la mitad de los beneficios extra que obtengían los capitalistas durante la guerra, ingresaba en las cajas del Tesoro, ya sea tratándose de proveedores del ejército y los que se derivan del comercio ordinario. El límite de los beneficios se ha situado en 1/12 por 100... 3 y 1/2 chelines por cada libra esterlina.

El gobierno inglés ha prohibido recientemente la constitución de sociedades anónimas, exceptuando las declaradas de utilidad pública. Los talleres y fábricas requisadas por el gobierno no obtienen beneficios directos cobrando solo el dividendo que les fué asignado el primer año de guerra.

Las manifestaciones que el primer ministro hizo en la Cámara dando a entender que los diputados no serían exceptuados en la nueva ley, fueron recibidas con aplausos, a los que se unió la opinión pública que se muestra disgustada ante el número de excepciones, cada vez creciente. La lista es formidable y aumenta de día en día, y cuando se piensa que la nueva ley sólo alcanzará a los céibes, teme-se que ocurrán incidentes, que perjudicarían a los casados reclutados, y de los que sólo serían responsables los numerosos jóvenes empleados en los departamentos gubernamentales y en las fábricas de municiones. El gobierno tiene la palabra en esta cuestión, pues pueden muy bien ser substituidos esos empleados por mujeres o por hombres de edad madura.

Lord Kitchener pidió recientemente 1.600.000 hombres como refuerzos para el año actual y como si sólo se esperara la petición, ha prestado ya jurramento un número de jóvenes superior al solicitado, los cuales serán llamados por remplazo e incorporados a los regimientos. Ciertos regimientos perdieron en los combates del año último el 16 por 100 mensual de sus efectivos, lo que demuestra que un regimiento formado por 1.200 hombres debe poseer una reserva suficiente para renovar estos soldados cada ocho meses.

La guerra de trincheras es costosa en hombres, pero por fortuna los armamentos modernos permiten que aquellas puedan ser defendidas con un número de soldados relativamente reducido.

El ejército recibe gradualmente la cantidad de municiones que pide y la ley del servicio obligatorio le facilitará los hombres necesarios. Solo nos resta la cuestión del dinero, y en eso hay que confesar que, a pesar de las excitaciones del gobierno no se nota en la nación economía alguna.

El consumo doméstico de azúcar durante el año último excede del de 1913, a pesar de que el impuesto con-

que está gravado este artículo fué aumentado. El número de quiebras comerciales fué de 4.312 en 1915 y en el año 1913 se registraron 2.120; el número de personas que solicitaron la protección de la ley contra sus deudores fué el año último de 2.411, y 3.393 en 1913.

De las anteriores cifras parece decirse que una ola de prosperidad ha pasado por la nación. Nunca el obrero inglés estuvo tan bien retruido como ahora, y no existe desocupación. A falta de pobres, los asilos se convierten en hospitales para los soldados. Las legumbres de Francia e Italia, los frutos de España, Portugal y Las Antillas llegan a Inglaterra en enormes cantidades y se venden a fabulosos precios. Los comestibles, que antes de la guerra eran enviados a Hamburgo en cargamentos inmenos para ser reexpedidos a las grandes ciudades de Alemania y Rusia, se consumen ahora todos en Inglaterra.

Varios diputados se lamentaron en la Cámara, la última semana, de la falta de energía en la acción del biogeo naval, citando como ejemplo la estadística de la exportación de cacao, inglesa. Desde Agosto de 1913 a Julio de 1914 nuestra nación exportó 6.638 toneladas de este comestible, y en igual periodo de tiempo, a contar de la última fecha citada, las exportaciones ascendieron a 32.086 toneladas.

El ministro que contestó a la acusación sobre la energía en nombre del gobierno, trató de restar a éste toda responsabilidad en el aprovisionamiento de Alemania a través de las naciones neutrales. Hamburgo, dijo, el gran centro comercial de cacao antes de la guerra, ha cedido todo su tráfico a Inglaterra. Holanda, que antes exportaba a la Gran Bretaña grandes cantidades de cacao, efectúa actualmente sus compras en nuestra nación, y lo propio ocurre con Suecia y Noruega.

Toda exportación se efectúa previo informe y autorización de la oficina de Comercio, y estos permisos se conceden solamente a entidades de países neutrales, las cuales garantizan que las mercancías se destinan al consumo doméstico. En caso de contravención de estos permisos el gobierno se apresura a retirarlos. Los alemanes han conseguido reunir, efectuando pequeñas compras grandes cantidades de cacao pero pagándolo muy caro.

A pesar de las noticias fantásticas propagadas por el gobierno alemán, todo el mundo sabe muy bien que en Inglaterra el consumo de comestibles por habitante excede al de los años anteriores a la guerra y los precios no son mayores a los que regían en 1909. En Inglaterra no se conoce la miseria, nadie busca trabajo, el comercio florece, circula el oro y en todo momento puede cambiarse por este metal un billete del Banco. La mayor parte de los gastos de guerra pesan sobre la capital de la Gran Bretaña, y nadie dejó entrever todavía que las riquezas de la nación empiecen a agotarse.

W. 13-1916

## Notas de Sociedad

Han salido para Madrid los jóvenes estudiantes de la carrera militar don Carlos y don José María Custo.

\*\*\*

Ayer marchó a Madrid, con su hijo, el ex diputado a Cortes don Antonio Acosta Oliver.

\*\*\*

De Canjáyar ha regresado el abogado don Manuel Esteban Navarro.

\*\*\*

Ayer tarde vino nuevamente a Almería el ingeniero jefe de la cuarta división de ferrocarriles don Diego Alvarez de los Corrales.

\*\*\*

De sus posesiones de Gádor en las que ha pasado pequeña temporada, regresó ayer tarde, en unión de su distinguida familia el director propietario de *La Crónica Meridional*, don Guillermo Rueda Galiart.

\*\*\*

Ha regresado de Málaga, con su distinguida señora, el propietario don José Battles García.

\*\*\*

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable amigo el rico propietario y culto médico don Julio Pérez.

POR TELÉGRAFO

## Dice Alba

El Presidente. Medidas de desinfección contra el tifus.

Madrid, 29.—El ministro de la Hacienda, señor Alba, manifestó hoy a los reporteros que había recibido despacho de Lachar dando cuenta la llegada del jefe del Gabinete, señor conde de Ronan, sin novedad.

Añadió que el Instituto bacteriológico de Alfonso XIII ha enviado aparatitos de desinfección a Traiguera (Castellón), donde hay epidemia de tifus.

POR TELEGRAFO

## La "Gaceta"

### De Instrucción Pública y Fomento

Madrid, 29.—La «Gaceta» publica una Real Orden del Ministro de Instrucción Pública, ordenando que los directores de las Escuelas de Artes e Industrias, remitan al Inspector general del ramo, relación completa del personal docente y otra, del personal afecto a los talleres de dichas escuelas.

También publica otra Real Orden de Fomento, por la que se dispone que los gobernadores civiles remitan a la Dirección general de Agricultura unos estados que permitan conocer la situación alimenticia del obrero del campo.

## Ayuntamiento

### Enterados

El administrador de Contribuciones participó ayer al Ayuntamiento que don Juan Murisón presentó la baja de comerciante capitalista con fecha 30 de Junio de 1914.

### El alumbrado

La alcaldía ha enviado a la Compañía de Lebón el cuadro horario para el alumbrado público en el presente año, según acuerdo del Ayuntamiento de fecha 17 del actual.

### Lo del paro

En el Ayuntamiento se celebró ayer una reunión a la que asistieron los presidentes de distintas sociedades obreras convocadas para ver si había medio de evitar el paro.

El alcalde a quien interrogamos sobre el resultado de la reunión no nos dió referencia alguna, mostrándose pessimista.

### Pagos

Ayer se empezó a pagar en el Ayuntamiento a los empleados municipales sus haberes correspondientes al mes de Noviembre último.

Se da por seguro que dentro de muy pocas días se abonarán también los haberes del mes de Diciembre.

Con ello realizará una buena obra el señor Pérez Cordero, pues son muchos los funcionarios del municipio que se encuentran en la miseria por la irregularidad en los pagos.

### Multas

El alcalde impuso ayer varias multas, entre ellas una de 50 pesetas por infracciones de las ordenanzas municipales.

Esta medida energética de la alcaldía porque se respeten las ordenanzas, nos parece muy plausible.

### De quintas

Esta mañana, a las once, se verificará en el Ayuntamiento el acto de rectificación del alzamiento para el sorteo de quintas pertenecientes al reemplazo del presente año.

### Sin noticias

El alcalde, al recibir ayer a los periodistas, manifestóles que no tenía noticias que comunicar.

### Para el alcalde

En la placeta del Molino Cepero nos dicen que se reanuda diariamente una pandilla de jóvenes ineducados que a todo el mundo molestan con sus gentilezas profiriendo toda clase de groserías.

Lo decimos al alcalde por si le fuera posible enviar un guardia municipal a dicho sitio que se encargue de "meter en cintura" a los rapaces, previas unas multas a los papás de los nenes.

### Orden del día

Para la sesión que mañana celebre el Ayuntamiento se ha señalado el siguiente despacho ordinario:

Designación de vocal para la Junta de inspección, vigilancia y administración de las obras de la nueva cárcel.

Moción de los señores concejales proponiendo se pongan nombres a varias calles.

Concierto para la administración de los impuestos sobre cédulas, inquilinatos y casinos.

Mensaje del director del Laboratorio Municipal

Informe en el escrito de los dueños de Hoteles, fondas, casa de huéspedes y posadas, dando el concierto para el pago del impuesto sobre el inquilinato.

Oficio del presidente de la Junta de Obras del Puerto re. «Objeto en la reclamación de don Anton Ledesma Hernández sobre las obras ejecutadas en el Muelle.

Oficio del obispado de Almería, «Intercambiando el nombramiento de un S. de la Junta de Instrucción Pública de la Diócesis de Almería, de acuerdo con la Junta Directiva, ante V. E. comparen y respetuosamente exponen: Que esta sociedad ha solicitado en diferentes ocasiones que se destinase a esta capital fuerzas del ejército para el servicio de guarnición, fundamentando sus peticiones en razones de conveniencia nacional y local, y hoy reproducen la situación que fundamenta en las que su petición pasamos a exponer».

Eulizada esta ciudad con el resto de España por el ferrocarril de Linarejos, teniendo uno de los más grandes, seguros y hermosos puentes del Mediterráneo, con un vecindario de 60.000 almas, importante comercio y gran población obrera, no tiene guarnición que en momentos determinados pueda ser garantía y defensa de sagrados intereses.

Viene ocurriendo desde hace mucho tiempo, que en esos momentos en que para el sostenimiento del orden y garantía del derecho, necesitan las autoridades el empleo de la fuerza pública, se reúnen la Guardia civil, abandonando pueblos y caminos, dejando en suspensión

### POR TELEGRAFO

## De Hacienda

### Sin noticias

Madrid, 29.—Hoy no ha facilitado información a los periodistas el ministro de Hacienda, señor Urzáiz.

POR TELEGRAFO

## MADRID

### NO PASARÁ NADA

Se dice que el Gobierno inglés, por medio de su embajador en España, gestiona que constituyan que dentro de territorio español sean batidos en nuestras posiciones del Muni los alemanes, figuras del Camerón que, después de resistencia heróica, cediendo al avance arrullador de fuerzas infinitamente superiores en número, tuvieron que buscar un refugio en la Guinea española, colocándose bajo el amparo de nuestra bandera neutral.

Se asegura que el ministro de Estado, señor Villanueva, haciendo intérprete de un sentimiento de dignidad de raza común a todos los españoles, opuso a las pretensiones inglesas la única réplica adecuada.

Y dice, finalmente, que el embajador se mostró algo enfurruñado como si se sorprendiera que nosotros consideremos una sagrada obligación cada bres el derecho a la guerra.

Noticias posteriores dejan entrever un asomo de amenaza; es igual. El Gobierno español no puede someterse, sin grave riesgo de impopularidad que se podría traducir en serios trastornos interiores, y si el Gobierno transigiese no habría de pasar mucho tiempo sin que Inglaterra tuviera que arrepentirse de su fácil victoria diplomática.

Porque si en algo somos constantes es en el odio, y las heridas que se infieren a nuestro orgullo tardan mucho en cicatrizar, todavía manan sangre. Gerona y Zaragoza, después de un siglo, y Gibraltar a través de las centurias, todavía sentimos las punzadas del puñal que traíronnos de la muerte, al firmarse la paz de Utrecht.

Los ingleses son psicólogos y tuvieron tiempo y ocasión para estudiarlos; a Inglaterra no le conviene hoy retirarse. Manténgase digno y energético el Gobierno, ponga el señor Villanueva dureza en el semblante y attén en las palabras cuando hable con el embajador y tenemos la seguridad absoluta de que no pasa nada.

CIRICI VENTALLO.

### El paro general

## Se llevará a efecto

Mefiana se planteará el paro general anunciado como acto de solidaridad a la causa que defienden los maquinistas y fogoneros de la Compañía del Sur, declarados en huelga.

Las gestiones realizadas para evitar el conflicto han fracasado por completo y ahora aquellas gestiones tienden únicamente a debilitar, a restar fuerzas al movimiento de solidaridad, iniciado y tan preocupadas tienen a las autoridades locales.

No obstante parece que el paro se llevará a efecto y sus elementos organizadores trabajan incansables para que aquél no resulte un fracaso, como ya se ha profetizado por quienes en ello tienen puesto todo su empeño.

Mañana quedará todo paralizado en la capital como protesta de que aún no se haya resuelto satisfactoriamente el pleito de los huelguistas.

Después de esto creemos que el Gobierno no prestará su atención al pleito de los maquinistas y fogoneros de

acabar esta campaña miserable contra los religiosos y sacerdotes.

Parce como si hubiera un tácito deseo de favorecerla.

*La Croix* llegada ayer se alza indignada contra lo que ocurre en un artículo titulado: *Méritez, mentez toujours!* (Méritis, mentez siempre).

He aquí lo que dice:

«La mentira es el arma de la *Bataille*, que ha sucedido a la *Bataille Syndicaliste*, y alza como ella, frente a la «Unión sagrada», la bandera de la «lucha de clases».

Mientras que en el frente la experiencia prueba que maestros y sacerdotes saben muy bien entenderse, la *Bataille* lo niega. Y osa decir que, por cada diez maestros laicos, *cae un cura*. Es esta una de las formas del rumor infame que a la hora presente, subleva la indignación—no de nuestros gobernantes, sino de todos los hombres honrados, y de la cual acaba de hacerse eco un diputado en una pregunta oficial.

Que la *Bataille* diga que *La Croix* ha rendido homenaje, el 1º de Enero, a 1.165 miembros del clero muertos ante el enemigo. Puesto que ella da la cifra de los maestros laicos, se verá, con el número de movilizados ante los ojos que la proporción es sensiblemente la misma. Deberá añadir: «He mentido».

Pero estas gentes son incapaces de esta lealtad.

«Qué piensa la *Bataille* de esta nota de *La Libre Parole*:

*Los cuatro indígenas de Champiany-Bataille que han sido llamados de frente para conducir los automóviles de su diputado Albert Thomas no podrán tener al menos, la discreción de describir las trampas empleadas en el subsecretariado de las municiones para emboscar lo más posible «millantes» socialistas?*

Hay, en efecto, en el presente momento, dos cuestiones que interesan vivamente a la opinión: la de los socialistas llamados del frente y la de los diputados movilizables no movilizados.

## De la Diputación

### El arriendo del Contingente

Se ha enviado al «Boletín Oficial» para su publicación el anuncio de la nueva subasta para contratar el arriendo del Contingente provincial por cinco años.

Se celebrará la subasta simultáneamente en la Dirección General de Administración y en la Diputación provincial el día 14 de Marzo próximo.

### No hubo número

Por falta de número no pudo celebrar sesión ayer la Comisión Provincial, que estaba citada para las cuatro de la tarde.

### Aumenta la siembra

## El cultivo de cereales

Según datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agronómicas a la Dirección General de Agricultura la superficie sembrada de cereales, durante el otoño e invierno (hasta 1º de Enero corriente), ha sido de 3.984.879 hectáreas de trigo y 433.188 idem de avena.

Comparando estos datos con los del anterior, en igual época, resulta que se han sembrado actualmente un 6 por 100 más de trigo, un 5 por 100 menos de centeno, un 21 más de cebada y un 17 más de avena.

En general, las siembras se han efectuado en excelentes condiciones y en algunas provincias, como la de Alicante, las siembras se hicieron bien, a pesar de la carencia de barbecho. En muy pocas comarcas se retrazaron algo por la falta de humedad que en las mismas hubo al principio del otoño.

Queda bastante superficie, de la destinada a la siembra de estos cereales, aún por sembrar de trigo (de primavera) y avena, y algo de centeno y cebada.

La germinación se produjo de una manera regular y uniforme, en algunas comarcas demasiado bien, pues han adquirido las siembras un desarrollo prematuro excesivo.

Las heladas no se han dejado sentir sino en muy pequeña escala; en algunos sitios serían convenientes, si vinieran pronto, para favorecer el enraizamiento.

No habrá necesidad de resiembras sino en contadísimos lugares, por el desbordamiento de algún río o raja de hacerse las siembras.

### Una prórroga

## LA EXTINCIÓN DE LA LANGOSTA

La ley contra las plagas del campo, de 21 de Mayo de 1908, preceptúa que los trabajos de extinción del germen de langosta en la campaña de otoño e invierno habrán de terminar el día último del corriente mes; pero, habiéndose dirigido al ministerio de Fomento, el Gobernador civil de Badajoz manifestando la conveniencia de prorrogar dicho plazo por haberse imposibilitado la operación el mal estado de tiempo, se ha dictado una R. O. concediendo prórroga por todo el mes de Febrero, para efectuar el saneamiento de los terrenos invadidos por el germen de la langosta.

## NECROLOGÍA

En el pueblo de Valdemoro, donde residía, ha dejado de existir el respetable señor don Hipólito Navarro de Vera, hermano de nuestro querido amigo el litógrafo de esta plaza, don Hilario.

A la familia del fallecido enviamos por tan dolorosa pérdida nuestro pésame más sentido.

## Bibliografía

Romancero del Gran Capitán don Gonzalo Fernández de Córdoba, por don José Molero y Rojas.—Obra dedicada al bizarro general don Manuel Fernández Silvestre.

El 2 del pasado Diciembre cumplieronse cuatro centurias del fallecimiento de aquel insignie Caudillo del Ejército, Gonzalo Fernández de Córdoba, que por sus heroicas y gloriosísimas empresas mereció de los inclitos Reyes Católicos—a quienes tan bien sirvió ensanchando los dominios españoles y haciendo temida y respetada nuestra bandera, el dictado de Gran Capitán. En plena epopeya mundial, cuando las más poderosas naciones europeas luchan por un predominio análogo al que España tuvo en su época de oro de la literatura y de las armas, viene el inspirado vate don José Molero Rojas, a quien su ardiente patriotismo dicta muy queridamente seguir contrario consejo al que el ilustre Costa nos dió respecto al Cid, a abrimos de par en par con su robusto plectro el sepulcro del Gran Capitán héroe propulsor del aludido inmenso poderío hispano, asombro de todas las generaciones que se han sucedido y sucederán hasta el fin de los tiempos.

¡Bien haya la lira del poeta que en romances de marcado sabor clásico, como corresponde a su objeto, nos refiere las estupendas hazañas de tan insignie héroe! ¡Loor a quien tan admirablemente canta a esta bella e incomparable Andalucía, cuna y sepulcro del Gran Capitán, a Córdoba la sultana y a la ideal Granada, la ciudad de los cármenes, la Damasco de Occidente!

Córdoba, gloria a tu nombre!

De los siglos a través  
los nimbos de ese soldado  
por siempre oriarán su sien".

“¡Cuán magnifica es Graniada  
cuando la ilumina el sol!  
¡qué soberbio son sus cúpulas  
el brillo deslumbrador!”.

He aquí una ligera muestra, tomada al azar, de la fluida versificación de Molero Rojas en sus históricos romances, donde nos traza la más acabada silueta del héroe, teniendo muy en cuenta para ello cuanto acerca del Gran Capitán escribieron Quintana, en sus *Vidas de españoles ilustres*, Zurita, Mariana, Hernán Pérez del Pulgar (*Crónica anónima del Gran Capitán. Sumario de las hazañas del Gran Capitán*), Ayala, Giannone, Herrera, en sus *Hechos de los españoles en Italia*, Bernáldez (*Crónica manuscrita de los Reyes Católicos*) y Alarcón (*Comentarios del Gran Capitán*).

Además de los inspirados romances dedicados a cada uno de los hechos más salientes de Gonzalo de Córdoba contiene el libro un vibrante himno en honor del Gran Capitán, con motivo de su cuarto centenario, y una notable introducción histórica crítica, en prosa, estilo oratorio. También son dignos de mención por su galanura y juicios el prólogo del capitán del Infantería don Aurelio Matilla y el epílogo de don José Adolfo Carbayón.

Con razón la lectura de esta obra en el Ateneo de Madrid ha sido un éxito resonante y seguramente no ha de tardar en agotarse la edición.

Los amantes de las glorias nacionales y los entusiastas de la buena literatura están de enhorabuena. Así lo han comprendido los dignos jefes oficiales del Cuerpo de Artillería puesto que se han apresurado a mostrar la admiración que sienten por el señor Molero y su obra regalándole a dicho inspirado vate una preciosa escribanía de ágata y oro. También testimonio estos entusiasmos el banquete con que el señor Molero fue obsequiado en el Hotel Ritz por los más conspicuos representantes del Centro Andaluz de Cultura, de la Corte, y por el digno emulo del Gran Capitán a quien la obra está dedicada, el pionero, patriota y bravo general Silvestre, militar que rememora la gloriosa época de nuestra mayor pujanza y brío.

Se halla esta obra de venta en la Administración de *El Correo Español*, Pízarro 14, y en todas las librerías, al precio de 3'50 pesetas.

EUGENIO ZAVALA

## NUESTRO REGALO

Las horas fijadas para el canjeo de cupones en nuestra Administración son:

De 10 a 12 mañana.  
3 a 5 tarde.

Rogamos a nuestros lectores que, para evitar perturbaciones en nuestras oficinas, no acudan a canjear fuera de las horas marcadas.

## MINERIA

### Pages al Estado

Don Francisco Clemente Baeza ha presentado escritos en el Gobierno civil acompañando el papel de pagos al Estado necesario para la expedición de los títulos de propiedad y pertenencias demarcadas a los registros que es autor, «Villanueva del Pilar», número 33.325, de los términos de Tabernas y Almería y «Riotinto», número 33.326, de Huéscar de Almería.

Nueva sociedad

Don Aureliano Buendía Córdoba ha

presentado escrito participando la constitución de la Sociedad Civil Minera El Madroñal, a la cual se han aportado los

registros titulados «Actividad» y «No me duermo», números 33.320 y 33.321;

«Discusión», número 33.367; y «Demasia a No me duermo», número 33.366, todos del término de Níjar.

Desde Atenas

Desembarco de tropas aliadas. El rey Constantino

Madrid, 29.—Informan de Atenas que en la isla turca de Alithbelo, han

desembarcado tropas francesas.

El rey Constantino visitó el uniforme de general alemán el día del cumpleaños del Kaiser.

En el frente del Kaukasus, al Oeste de Melazgher, aniquilamos a una columna turca, apresando a 17 oficiales y 425 askaris, y cogiendo un gran botín.

Hemos ocupado a Keniskala.

En el frente de Persia, al Sur del la-

go Urmia, derrotamos a varios contingentes turcos, haciendo prisioneros.

En el desfiladero de Kaudelian, nos

apoderamos de millares de cabezas de ganado.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

La de panaderos continúa igual,

habiéndose trabajado en 83 tahonas,

persistir en la huelga si no se accede a sus pretensiones.

# Grandes Almacenes

# "LA VERDAD"

Esta casa MANTIENE SU OBSEQUIO, consistente en la devolución del importe de LA VENTA DE UN DÍA DEL MES.

## Sorteo de nuestro regalo correspondiente al mes de Dicembre. pasado

Habiendo sido agraciado el día 24, se pone en conocimiento de nuestra numerosa clientela, para que todos aquellos que efectuaran sus compras en dicho día, pasen a recoger el importe de las mismas provistos del correspondiente TIKET.

ADVERTENCIA: Ningún comprador podrá exigir el regalo anunciado, sin la presentación del TIKET, que para tal efecto se le entrega al hacer sus compras.

Dichos TIKETS caducarán a fines del mes siguiente al de la fecha de los mismos.

Calle SEBASTIÁN PÉREZ, 7.

### Vapores correos españoles

de Pinillos, Izquierdo y C.-CÁDIZ

Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales

El nuevo y lujo vapor correo de 16.500 toneladas a dos máquinas y doble hélice, provisto de telegrafía sin hilos y de todos los modernos adelantos

### PRINCIPE DE ASTURIAS

saldrá del puerto de Almería el día 19 Febrero de 1915, a las ocho de la mañana, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda, de segunda económica y tercera clase.—Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosos salones de música, lectura, bar, etc., etc.—Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

PRIMER VAPOR DE LA MARINA MERCANTE ESPAÑOLA POR SU GRANDIOSIDAD COMODIDAD Y EXCELENTE SERVICIO PARA EL PASAJE

Avisos importantes.—Bas listas e embarque se cerrarán dos días antes de la salida de que, si ante nos cubrieran las plazas que para este puerto traiga señaladas.

Nota.—Los niños de dos años, uno gratis; de dos años a diez pagarán medio pasaje, y de más de diez años, pa- saje entero.

Informará su consignatario, LUIS GAY PADILLA, Puerta de Purchena, 4.—ALMERIA

### Perfumería "Venus"

Puerta Purchena, 4.—Almería

Extenso surtido en Perfumería del País y del Extranjero

Grandes y variados surtidos en novedades para señoritas caballeros y niños propias para regalos

JUGUETES ALEMANES Y DEL PRIS

DEPÓSITO DE ENCENDEDORES AUTORIZADOS

PRECIOS FIJOS Y MUY BARATOS

Agricultura

### Una farrajera para los secanos

A la vista de terrenos vírgenes, huérfanos de todo cultivo, especialmente en las zonas secas y poco favorecidas por las lluvias es cuando más se lamenta que no sean explotados con plantas tan rústicas y productivas como las cácteas mejoradas, que en las indicadas tierras podrían rendir forrajes en abundancia para los ganados, o en su último término cantidades importantes de materia verde para abonar la viña o los frutales.

Se adaptan los cactus o tunas a todos los terrenos, mientras no sean húmedos en exceso, con lo que podrían cubrirse de vegetación vastas extensiones hoy del todo improductivas, que pasarían a convertirse en centros de importancia ganadera, ya que las grastencias pías de las opuntias constituyen un suculento alimento para toda clase de ganado; además, la producción de estos vegetales es tan considerable, aun en las tierras más secas e ingratis, que hace se las considera como la farrajera ideal de los secanos.

Resisten los cactus los climas secos y extremados, y adaptarse en las más variadas tierras. De sus especiales condiciones de resistencia y rusticidad son buena prueba la vasta extensión del desierto africano y de América, donde sólo la opuntia domina y es el único vegetal que en estos sitios da los rebaños el alimento y el agua que necesitan.

El sentido utilitario y práctico del pueblo norteamericano hizo descubrir en los cactus un elemento importante de riqueza. El genio del mago de los vegetales, el hibridador Burbank a quien da a conocer la revista agrícola *El Cultivador Moderno*, de Barcelona, introduciendo en España las semillas, mejorándolas por selección y con hibridaciones, transformó algunas variedades en otras de mucho más valor, más nutritivas y sin espinas. Reducciones y suavizadas por el arte y sentido de observación, la naturaleza salvaje de los cactus acrecentó en ellos su fuerza vegetativa, liberó sus hojas de la mayor parte de sus apéndices espinosos y hizo los más productivos; y civilizados, por decirlo así, estos hijos del desierto, elevó su condición hasta ponerles al nivel de los vegetales industriales creadores de riqueza y bienestar.

El genio del encumbramiento del cactus toma este, primero como planta para los lugares y tierras más desheredadas, ascendiendo luego para ocupar mejores sitios y en fin, para pasar a las tierras de riego y ser sometidos a todos los cuidados del cultivo, de los abonos y del riego; en estas condiciones llega a rendir masas tan importantes de forraje, que sobrepasan a cuanto se señala para las mejores plantas y a todo lo que puede la imaginación concebir.

A pesar de los hechos repetidos y probados del valor de los cactus, la duda y el scepticismo han llegado a negar las condiciones de estos vegetales, sólo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inermes, no lo eran en absoluto o porque no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban, sin tener en cuenta que la carencia de espinas varían según las variedades, y que los rendimientos, como en

todos los vegetales se subordinan a la benignidad del clima, a las aguas, a las tierras, a los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al intujo de factor favorable, es injusto negar el papel que pueden representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

Confirmar estas apreciaciones lo que acerca de los cactus hace constar la prensa americana. Últimamente una revista de Washington, daba cuenta del concepto que merecía a los expertos del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes estiman los productos de los cactus, en los años más malos, entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes a 64 y 178 quintales por hectárea.

El Félix, de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo comé mucho el ganado y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos por Burbank, se prestan, por la abundancia de las frutas, a ser utilizados económicamente por la destilería.

Planta resistente a las inclemencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo asimismo las calvas más infecundas, que lleva la producción a las tierras más ubérrimas, tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermes o cactus Burbank, hallase muy cultivado en el Sud de la República Argentina y cada día son mayores las extensiones a él dedicadas.

Los modestos ensayos de su cultivo hechos en España en estos últimos tiempos, aconsejan también dedicarle mayor atención.

Bien lo merece esta planta rústica y soberbia, que arraiga vigorosamente en las grietas de los rocas y en las más desnudas y áridas tierras, como produce forraje abundante de conservación casi indefinida, en las condiciones que ofrece para dar aún en pleno invierno pasto tierno y fresco, tan inapreciable para la producción de la leche y para el engorde de terneros.

Extendiendo y cuidando, como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la naturaleza seguramente hallarán medios para aumentar en proporción notable las producciones y su riqueza. Poco habrá de costar el ensayo, que consideramos conveniente lleven a cabo los agricultores.

R. M.

### Tribunales

#### Señalamiento para mañana

Sección primera.—Causa del juzgado de Almería, sobre atentado, contra José Leonis Sampredo.

Abogado, señor Benítez; procurador, señor Moreno.

#### Libertad condicional

Ayer tarde se reunió la Junta provincial de libertad condicional no haciendo propuesta alguna por no haber perdido dentro del cuarto periodo.

#### Movimiento marítimo

BUQUES ADMITIDOS  
Vapor "Francoli", procedente de Orán, con carga general y pasajeros.

# "LA VERDAD"

LA VENTA DE UN DÍA DEL MES.

## Sorteo de nuestro regalo correspondiente al mes de Dicembre. pasado

Habiendo sido agraciado el día 24, se pone en conocimiento de nuestra numerosa clientela, para que todos aquellos que efectuaran sus compras en dicho día, pasen a recoger el importe de las mismas provistos del correspondiente TIKET.

ADVERTENCIA: Ningún comprador podrá exigir el regalo anunciado, sin la presentación del TIKET, que para tal efecto se le entrega al hacer sus compras.

Dichos TIKETS caducarán a fines del mes siguiente al de la fecha de los mismos.

Calle SEBASTIÁN PÉREZ, 7.



### Doctor Manuel Martín

Oculista del Hospital Provincial  
Especialista en enfermedades de  
los ojos de las Facultades de Medicina de  
París y Madrid  
Miembro de las Sociedades Oftalmológicas  
de París e Hispano-Americanas

#### Consulto:

De 7 a 12 mañana y de 3 a 5 y de  
PUERTA DE PURCHENA, NÚMERO 3.

José Gil  
CALLISTA  
Calle del Pez, número 1

### MUEBLES

Grandes talleres mecánicos  
Existencias en toda clase de mobiliarios  
PRECIOS SIN COMPETENCIA  
Herederos y Hermanos de José Martínez Herrera  
EXPOSICIÓN Y ALMACENES NAVARRO RODRIGO, 4 y 6  
TALLERES: CALLE DE EGUILIO.—ALMERIA  
Exportación.—Se facilitan presupuestos

### Parraleros

Han llegado las renombradas RIPARIAS de las variedades RUPESTRIS LOT, ALBARICOQUILLO, ARAMON RUPESTRIS NUM. I y RIPARIA GLORIA MONTPELLIER Iº, procedente de los más importantes y mejores viveros del Reino y Extranjero.

Ponemos a disposición de los señores que lo deseen referencias de más de 40 propietarios que hace 15 años consumen de esta clase de plantas

OLIVOS y ARBOLES FRUTALES de las mejores y más conocidas castas Informarán.—MORENO RUIZ.—Calle Real, 61.—Almería

### Bazar "El León"

#### SECCIÓN MUEBLES

Peseta

ALCOBA compuesta de Cama nogal enteriza, barnizada, con incrustaciones y somiers. Tocador cerrado luna biselada, piedras rosa. Dos mesitas de noche piedras rosa y armario luna biselada.

445

ALCOBA elegante compuesta de cama nogal enteriza incrustaciones y somiers. Dos mesitas de noche piedras rosa. Tocador cerrado tres lunas biseladas, piedras rosa. Armario luna biselada de 138 por 75, interior nogal y dos sillitas auxiliares muy elegantes y fina tapicería.

500

COMEDOR compuesto de Bufet nogal cristales imprimé, mesa de nogal enteriza y seis sillas tapizadas con moleskin verde y muelles. . . . .

235

ALCOBAS, COMEDORES, DESPACHOS, SALONES etc., todo desde las clases más económicas a lo más rico y esmerado.

#### Secciones especiales de

LOZ.—CRISTAL—PERFUMERIA—BISUTERIA etc., etc.

Gran surtido en cuadros de todas clases, molduras elegantísimas, etc., etc.

### UBALDO ABAD

Tiendas, 6.—ALMERIA.

#### Jarabe de Hemeróptilina Salvador

El tonico por excelencias las estadias anémicas.

Consulta de enfermedades de los ojos a cargo del Doctor D. Rafael Aráez

Médico del Hospital provincial, interno de los Hospitales de la San

Cruz y de la Princesa

Consulta de 8 a 10 y de 25. Gratis para los pobres, todos los días de ocho a diez.

Gerona, 28, esquina a la calle Real

#### "La Cruz del Campo"

Esta cerveza, que es la mejor de las marcas conocidas, se vende embotellada en todos los cafés y cervecerías al mismo precio que otras de calidad muy inferior.

El depósito continua establecido en la fábrica de hielo de la calle de López Falcón.

Plaza de Sant Domingo.

